

令和4年度保護者様へのアンケートのお願い

コロナウイルスが流行り、まだまだ不安が続く中です。

日々、子ども達が心おだやかに笑顔で過ごせるよう努めております。

皆様のアンケートを参考に、こども園としての質の向上に努めていきたいと存じます。

皆様から、より信頼される園を目指しております。年度途中ではありますが、アンケートへのご協力を宜しく

お願い致します。

ABCDのいずれかの欄に○をつけてください。 Aは良くできている、Bはできている、Cはどちらでもない、Dはできていない。

		A	B	C	D	不明
1	みどりが丘こども園の教育・保育方針などわかりやすく伝わり、園の理念等に同意していますか。	41	34	5	1	
2	みどりが丘こども園の教育・保育方針にそった、教育・保育を進めていると感じますか。	39	33	9	0	
3	アットホームな環境の中、一人一人の子どもを大切に教育・保育し、きめ細やかな関わりができていますか。	42	33	5	1	
4	お子様は、園での生活や行事など楽しんでいらっしゃいますか。	56	18	6	1	
5	お子様は、園生活を通して乳幼児にふさわしい発達に必要な体験を豊かに積み重ねていると思いますか。(教育・保育)	48	24	9	0	
6	お子様は、園生活に慣れ親しみ、安心して穏やかな気持ちで過ごしていますか。自己肯定感が育ち、優しさ、思いやりの気持ちが育っていると実感する場面などありますか。	38	37	4	2	
7	生活に必要な生活習慣や態度や教育活動において、自分でやってみよう、自分でやってみたい、という意欲が育っていると思いますか。	53	24	4	0	
8	園は、野菜や果物の栽培などを通して、子ども達の食に対する関心を高めるように力をいれているように感じますか。	52	21	7	1	
9	お子様は、自分から進んで挨拶をする姿がみられますか。	22	31	17	11	
10	友達に興味を持ったり、自分を出して、気が合う友達と一緒に遊んだりできますか。	44	24	11	1	1
11	保育教諭はお子様の気持ちに寄り添い、温かい言葉づかいや優しい態度で接していると感じますか。	46	30	5	0	
12	1日のお子様の様子が掲示写真、連絡帳や保育教諭から口頭でわかりやすく伝わっていると思いますか。	35	29	15	2	
13	園は家庭との連携を大切にしていると感じますか。	28	35	12	6	
14	保育教諭は節度ある行動・態度、ふさわしい身なりをしていますか。	46	29	5	1	
15	お子様は、給食の時間を楽しみにしていますか。	48	21	12	0	
16	離乳食・アレルギー食・行事食など健康状態や園の生活に合わせた食事を考えていると感じますか。	59	20	2	0	
17	園は遊具・施設等の安全や事故防止に努めていると感じますか。	42	31	8	0	
18	園は、お子様が安心して生活できるように清潔に環境を整えているように感じますか。	43	30	6	1	1
19	園は、地震・火災・津波・不審者等危機管理に関する対策を行っていると感じますか。	36	34	10	1	
20	地域の様々な物事や人と交流したり、地域の子育てサークルとの交流等、園内だけで体験できない経験・体験ができていますか。	22	25	26	7	1
21	園は近隣の小学校との連携を大事にしていると感じますか。	12	27	35	5	2
22	お子様や保護者の要望・意見をとり入れたり改善が行われていますか。	いる 69	いない 11			1
23	コロナウイルス対応により行事の中止、縮小、延期等もありましたが、日々の保育が安定し、子ども達にとって充実した日々を送ることが出来ていると感じますか。	22	39	15	3	2
24	園では感染症対応への意識を持ち、衛生管理に努めていると感じますか。	44	26	7	1	3

◎調査表記入者 (1つに○)

1. 父	2	2. 母	65	3. 父母一緒に	14	4. その他	0
------	---	------	----	----------	----	--------	---

◎お子様の学年

1. 乳児	35	2. 幼児	46
-------	----	-------	----

宜しければ学年に○をつけてください。

0歳児	1歳児	2歳児	3歳児	4歳児	5歳児
-----	-----	-----	-----	-----	-----

7月29日(金)までに、担任または事務室カウンターへのアンケート箱にお入れ下さい。御協力宜しくお願い致します。

保護者様

令和5年5月16日
社会福祉法人隣保の会
みどりが丘こども園
園長 桑山佐喜子

令和4年度 保護者の皆様のアンケートの結果を受けて

皆様のご意見を参考に、みどりが丘こども園の教育・保育の資質向上や運営に努めております。(回収率は38.6%)

令和5年度がスタートしました。保護者様に信頼して頂き、子ども達の笑顔がいっぱい、日々安心して過ごせ、自己発揮できる居場所でありたいと考えています。年度途中(中期)にアンケートの実施もおこないます。ご理解・ご協力の程、宜しくお願い致します。

アンケートの内容

<良かったことやお子様の様子等>

- ・先生方が、いつも明るく優しく子どもに接してくれたので、安心して通わせてもらいました。温かく見守ってくださりありがとうございます。 6
- ・先生方が、子どもの気持ちに寄り添ってくれて、とても有難いです。 2
- ・子ども達にも、保護者に対しても丁寧なケアで嬉しいです。 2
- ・子どもの成長を感じています。感謝しています。 3
- ・子どもが園での活動を楽しんでいる。出来ることも増えていて、とても嬉しい。先生や、友達が大好きです。 2
- ・子どもの為に何ができるか。を考えてコロナ禍精一杯対応を頑張っていたと感じます。ここから感謝しています。 4
- ・みどりが丘こども園の先生方に愛情を注いでもらえて幸せ♡です。上の卒園した子どもは、卒園して何年たっても園のことが会話にでできます。親として、本当にうれしい。
- ・給食がおいしかった。と子どもが言います。栄養面・衛生面の配慮が伝わってきます。 2
- ・園では、バランスの良い食事を食べさせてくれてありがとうございます。
- ・子ども達がいつも笑顔で楽しそう。色々話してくれます。安心して過ごしている。 4
- ・園では、いつも子どものことを第一に考えてくれてありがとうございます。
- ・年長ですが、「卒園すると、園のみんなとあえなくなるのがさみしい。」と言っていた。お友達や先生が大好きで、たくさん成長を感じます。
- ・担任の先生には、丁寧に保育して頂きありがとうございます。担任の先生が、子どものことを理解して、関わりを持ってくれていることがわかり、安心した。 2
- ・担任でない先生からも、声をかけてもらったり、子どもの話を聞けたり、送迎時に困っていると、気にかけてくださったり……。ありがとうございます。 4

- ・子どもが、園での様子を話してくれます。毎日、楽しい様子が伝わります。
- ・園では、人との関わり、友達との遊び等、家では教えられないことをいっぱい学んでいます。
- ・コロナの中ですが、幼児組は懇談会の際、園での子ども達の様子を動画で見せてくれたので、とても嬉しかったです。次は、遊びの場面だけでなく、子ども達の色々なシーンをみたいな。
- ・コロナで本当に大変な中だったと思います。色々ご配慮して下さいありがとうございました。感染の心配がある中、その対応に、感謝しかありません。 7
- ・コロナ禍色々心配が続く中、子どものことを考えて平穏な生活を送ってくれてありがとうございました。先生方、頑張ってください。 3
- ・コロナ禍で保護者の行事参加がなくなったことは。仕方がなかったのかな・・・と受け止めています。 2
- ・年長組ですが、行事や、子ども達の経験体験が減ることなく出来て良かった。
- ・コロナ禍でも、出来る限り、子どもは元気に登園できたとし、行事も子ども達はやっていたので良かったと思うし、子どもは、変わらず喜んでいました。 3
- ・行事の縮小などありましたが、学年毎になったことで、子どもも飽きることなく参加できたとし、保護者もみやすい等の利点もありました。 2
- ・乳児の触れ合い遊びがあって良かった。とても楽しかったです。子ども達がどのような遊びをしているのかわかったし、一緒に遊べてすごく嬉しかったです。 6
- ・園を取り巻く社会的な問題が大変な中、先生方は、一生懸命保育して、大変お世話になっています。お迎えに行くと、その日の様子を話してくれたり、担任でない先生も、声をかけて頂き、ありがとうございます。 1
- ・子どもの毎日の姿を、ノートに細かく記載してくれてありがとうございます。 4
- ・幼児の毎日の掲示板が楽しみでした。 3
- ・掲示板の様子を写真にとって家で見たり、家族や祖父母にも伝えていたので活用出来ました。 2
- ・お迎えの時に先生から園での様子を知ることができるので、安心しています。 2
- ・断水やコロナによる休園情報など、メールでの連絡がわかりやすくてよかった。状況が把握しやすかったです。長いメールだとわかりにくいです。 2
- ・花壇のお花など、毎年、季節ごと楽しみにしています。子どもと、一緒に、お花を見ながら会話しています。
- ・先生が、勤務時間外にもかかわらず、「一緒に行きましょう」とか、荷物をもって助けてくれたりして、助かりました。ありがとうございました。 2
- ・園では、バランスのよい食事を食べさせてくれて、ありがとうございます。
- ・担任の先生が、子どもの事を理解し、関わりを持ってくださっていることがわかり、とても安心した。

<気になっている点や要望等>

- ・今後、マスクの着用については、どのようになっていきますか。自分は、マスクの着用が苦手で、頭痛や肌荒れ・嘔吐体調に影響が出てしまいます。保護者の皆さんや先生達の体調が心配になります。5類になれば、扱いや対応が変わっていくと思います。強制はしないでほしい。
- ・また、先生方に、マスクなしで顔を見せてもらって、子どもと笑顔で関わってもらえたら嬉しいです。
- ・雨の日は、時間を決めてでも園庭側の駐車場の門の入り口を開けてもらえると有難い。
- ・入園したばかりで心配な頃、懇談会で動画を見せてもらえて安心しました。今後もお願いします。
- ・音楽会のDVD販売をお願いします。
- ・非常時の保護者の引き渡し訓練がもう少し具体的な訓練があるといいと思います。
- ・コロナ禍ですが、短時間でも、先生ともっとお話しできたらいいです。面接等難しいですよね・・・。
- ・コロナ関係で、休園が続いたとき、給食やおやつ代の返金や何かしらの対応があると嬉しいと思いました。考えてほしい。
- ・子どもの写真等の販売が少ない。このような中ですから、せめて写真がないと何をしているのかわからないので、配慮してほしい。 3
- ・進級時の書類ですが、変更があったところだけ、書きなおすようなやり方は出来ませんか。
- ・感染症対応の看護師さんからの報告のホワイトボードの活用をお願いします。病院で、何か流行っているか？と聞かれることが多いので・・・。
- ・散歩や園外保育にもっと行けるといいですね。
- ・子どもが家で夜寝ないので、園でのお昼寝時間が気になります・・・。
- ・お迎えや連絡帳で毎日の様子を聞きますが、もう少し詳しくお願いします。
- ・朝、送迎時、当番の先生方は挨拶をして下さいましたが、教室に入ったが、クラスの先生は忙しかったのか声をかけても反応してくれませんでした。がっかりしました。
- ・担任の先生はもちろんの事、他の先生も優しく声をかけてくれてとても嬉しいのですが、早番の際に、お通夜のようにとても暗い先生がいました。朝が苦手なのかもしれません。改善してほしいです。
- ・乳児組の運動会をやってほしい。触れ合い会がかわりですか？楽しかったので、また、やってほしい。
- ・保護者が参加できる行事がもてると良かった。行事や、子どもの姿を見る機会が減ることなく、出来ることを願っています。 4
- ・いろいろな行事の内容を工夫して行ってほしい。
- ・コロナで、ほとんどクラスみんなが濃厚接触者相当の扱いになったが、出来るだけ学級閉

鎖状態はやめてほしかったな。園が悪いわけではないですが……。 4

・国がコロナの対応を変えてきている。濃厚接触者相当のルールなども変えていってほしいもうすこし、ゆるくても……。 4

・他の園に比べてコロナによるお休みが多いのでは……。

・お迎え要請や、自宅待機がきつかったです。 2

・コロナ禍ではあるとはいえ、保護者一人の参加など制限が厳しかった。卒園式は、今回は、各家庭2名の参加で良かった。

・コロナの考え方も変わってきている中です。親子で参加できることが増えるといいなと思います。参観の機会も増えるといいです。でも、コロナの対応については、良かったのかな、と思います。 3

・給食参観できるといいな。

・新年度に関する学年おたよりは、用品の事もあるので、例年の懇談会のタイミングではやく配布してほしかった。

・掲示によるお知らせ、報告写真を月に1回くらいのペースでダウンロードできるサービスとかないでしょうか。そうしたら、とても嬉しいです。

・SNS、インターネットのツールを活用して写真や動画で園児の様子をみれるようになると良かった。 2

・ホームページの活用ができるといいです。懇談会などが、難しい中でも、子ども達の様子を発信してもらえると嬉しいです。

・現在、お休みの連絡など、メールや掲示のお知らせ中心ですが、アプリ等の利用も、今後考えてもらえると便利になる。

・新しい先生が増えて名前がわからない先生がいるのが残念です。掲示もして職員紹介をしてくれますが、名前と顔が一致しない先生もあります。

・土曜保育や希望保育中ですが、お忙しいと思うけれど、積極的に受け入れをお願いできたら有難い。年長卒園式後から3月末は、預かって頂けたので良かった。 2

・子どもの送迎の時に、普通に自由に園舎内に入れてしまうので心配になった。

・正面玄関の駐車場で、保護者の車での送迎時、園児が危険だなと感じた場面がありました。お子様をしっかりと見るようお願い致します。

<アンケートについて>

令和4年度の年度末の保護者様のアンケートでは、やはりコロナウイルスの関係の内容が多かったです。個人情報等もあり、詳細を十分お伝えするのが難しい中、園児の自宅療養や自宅で健康観察のために、お仕事のご都合をつけて下さり、保護者の皆様のご協力に大変感謝いたしております。保護者参加の行事がなくなってしまう、とても残念だったというお声も届いておりますが、園では、子ども達がコロナウイルスを必要以上に恐れることなく、今までと変わらず、楽しい園生活を過ごせることに務めてきました。保護者の皆様の行事への参加については、調節をしたり中止とさせていただきますでしたが、子ども達の活動や行事の内容については、中止はしないように考え進めてきました。また、それに代わる行事や遠足等の機会を増やしてきました。行事や活動では、子ども達同士の関わりや繋がりを深め、学び合える場となるような位置づけ(目的)として、子ども達が、この数年間、仲間と活動を通して身につけてきた力はとても大切なものだと思います。子ども達の為に、何が出来るのか。子ども達自身は何をやりたがっているのか。(成長したがつているのか)こどもが求めているものが何なのだろうか。私達職員も、こどもの目線になって子ども達の活動や行事を見つめなおす良い機会になりました。保護者様の園の行事への参加が減ることにより、子ども達の様子が見えにくく不安になっているため、送迎時等に、職員はお子様の様子をお話する等保護者の皆様とのコミュニケーションが図れるように努めております。虐待・不適切な保育を防ぐよう職場作りの研修会も行っておりますが、皆様のアンケートを受けて、職員の社会人としてのマナーや、子どもを尊重する保育を意識して、対応や言葉使いなど、気をつけていきます。園では、危機管理・安全管理の面もマニュアルを見直して強化していきたいと思います。お子様の園での姿を保護者の皆様にお伝えしていく方法等、検討していきます。

みどりが丘こども園では、あたたかい保育・やさしい保育を目指していきます。

ご心配な点やご意見・ご要望等ありましたら、遠慮なくお聞かせ下さい。
また、お子様の事で、担任とお話を希望の方は、遠慮なくお申し出ください。

国では、新型コロナウイルスが、令和5年5月8日から、季節性インフルエンザ等と同様の5類感染症として、新型コロナウイルス感染症法上の位置づけ変更などに伴い対応が変わりました。静岡県こども未来局幼保支援課からの通知を受け、みどりが丘こども園の新型コロナウイルスの対応を別紙のように変更することをお知らせ致します。